

Erinnerungen an Roland Stowasser

Rainer Danckwerts und Dankwart Vogel



Als Prof. Roland Stowasser am Institut für Didaktik der Mathematik (IDM) der Universität Bielefeld in den 1980er Jahren tätig war, gewann er Walter Deuber, den Kombinatoriker der mathematischen Fakultät, für die Idee, mit einem Buchlein begabten Schülern

den Zugang zur modernen Kombinatorik zu ebnen. Und er bat u. a. uns beide, Rainer Danckwerts und Dankwart Vogel, als Autoren hinzu. Wir alle kannten uns vorher wechselseitig nur flüchtig.

In intensiven Diskussionen warb Roland für seine didaktischen Leitlinien: typische Schlussweisen der Kombinatorik in Aktion erleben lassen, Problemstellungen in Geschichten mit Alltagsbezug verpacken und beispielhaft, nicht allgemein formu-

lieren, die Einkleidungen untechnisch halten – etwa als Geldwechselproblem, als Beobachtung an DIN-Papier oder als Blick über die Schulter von Leonhard Euler, während er eine Problemlösung entwickelt.

Roland lobte und verriss, regte an und forderte, steckte das Ziel hoch und konkretisierte es beispielhaft. Er war auf unwiderstehliche Weise mitreißend, es war eine Freude und ein Gewinn für uns, mit ihm zu arbeiten. Mehr noch: Seine Initiative bedeutete für uns beide den Beginn einer langen und beglückenden Zusammenarbeit.

Danke, Roland!

Rainer Danckwerts, Siegen/Berlin
E-Mail: danckwerts@mathematik.uni-siegen.de

Dankwart Vogel, Bielefeld
E-Mail: a_d_vogel@arcor.de